

HERALDO DE ZAMORA

FRANQUEO CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
** DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla

SEGUNDA SIGLO II
EDICION** NÚMERO 13.064

ABONOS: Capital, un mes..... Pesetas 2'50
Fuera, trimestre..... id. 7'50
Portugal..... id. 15'00
República Argentina..... id. 50'00
Extranjero no se admiten suscripciones por monedas de un año

Las grandes injusticias y los desvelos sociales se reivindican por la Prensa. A ella se deben todas las conquistas de la humanidad.

MARTES 10 DE AGOSTO DE 1937.-II Año Triunfal

DIRECCION Y ADMINISTRACION, SANTA CLARA, 51
Apartado, número 13 Teléfono, 1.728

El periódico, como institución, es la lengua del mundo, la luz que ilumina la conciencia, la escuela donde se conoce al pueblo, la gran palanca de la civilización moderna.

ANUNCIOS: Cuarta plana 20 céntimos... Pasa. 5'41
Tercera » 13 » » » » 5'88
Reclamos y Gacetas... » 5'58
Primera plana..... » 5'77
Los remitidos, comunicados y cupones a precios módicos

Los aviones que bombardearon un barco inglés, eran rojos

De las filas rojas se han pasado ayer, a nuestro lado 83 milicianos con armamento

HABLA UN INGLÉS

La guerra española y la tiranía del populacho

En "The Observer", ha publicado Arthur Bryant recientemente, un notable artículo en el que se desarrollan interesantes puntos de vista sobre la democracia y su crisis doctrinal e histórica, aludiéndose a España y a su guerra actual en términos que reproducimos, por estimar de cierto alcance el testimonio de una pluma inglesa tan autorizada.

Después de estimar Mr. Bryant, que la democracia ha quebrado, entre otras razones, porque han falsificado sus propios principios, dice: "La tentativa de aplicar el mecanismo electoral democrático a un pueblo que carece de esa capacidad política que es el único argumento en pro de la democracia, ha terminado en desastre, como era de prever. Lo más esencial en la práctica de la democracia es que los hombres puedan expresar libremente su opinión sobre los gobiernos. Pues bien: las ya famosas elecciones españolas de febrero de 1936 que dieron el triunfo al Frente Popular, hicieron ver que la libre expresión del pensamiento estaba en España más coartada de lo pudiera haberlo sido en cualquier época, desde la Inquisición. Aunque el Frente Popular triunfó por una pequeña mayoría de votos, cualquier oposición de palabra o por escrito a los partidos de aquel —y conste que prevaleció en el Gobierno el grupo más extremista— envolvía nada menos que peligro de muerte. Cuantos sostenían opiniones antagónicas a comunistas y anarquistas, vivían bajo la amenaza de un régimen de terror. En muchos lugares era peligroso ir a la iglesia. Ser conocido como conservador y aún liberal, o el usar cuello y corbata. El populacho solía actuar bajo signos de violencia, por medio de incendios, robos y asesinatos. En principio, el derecho a la libertad de pensamiento y propaganda estaba garantido por la Constitución —solo en la Ietra democrática— ya que de hecho, las autoridades locales no evitaban, en manera alguna, la persecución brutal de que eran objeto los que trataban de ejercer aquellos derechos".

"La diferencia que hay entre el régimen constitucional de un país como la Gran Bretaña, cuyo gobierno no insiste en dotar al jefe de la oposición con un sueldo de dos mil libras anuales, para que se pueda dedicar con independencia y seguridad

ad a sus actividades políticas, y un país como la llamada "España democrática", donde unos días antes de estallar la guerra civil el jefe de la oposición es substraído a su domicilio por agentes del gobierno y asesinado en la calle sin el más elemental respeto a la ley, dice lo bastante sobre el particular... Así se explica la posición actual de muchos liberales españoles, que luchan al lado de Franco porque muy claramente advirtieron que en la España republicana la democracia y la libertad de pensamiento no regían sino en provecho de comunistas y anarquistas. En la España roja, las minorías no tienen ningún derecho, ni siquiera el derecho de existir. Excitar a una cruzada universal en nombre de la falsa democracia española, que pretende aniquilar a los españoles que disienten, colma de ridículo a esa democracia fingida. Aunque el gobierno rojo representase la mayoría del pueblo —y no la representación— una nación como la Gran Bretaña no puede, ni debe defender la crueldad y el crimen. Un acto brutal no será nunca excusable, aunque lo cometiese una mayoría... Al parecer de muchos, en una nación como España, que venía estando mal gobernada desde antiguo, no es extraño que el gobierno de Valencia transforme el territorio en un matadero: se trata, dicen, de una fase pasajera. Quemar a una monja con petróleo, o serrar las piernas a un comerciante conservador, como viene ocurriendo durante muchos meses, no es, precisamente, un episodio, ni un arrebato de aquella inconcebible cruzada por la libertad, sino todo un sistema de violencias... La nauseabunda crueldad que representa tales "baños marxistas de sangre" no puede por menos de provocar una reacción contra los principios democráticos, criminalmente desvirtuados. Frente al despotismo del populacho, que es lo más degradado de la sociedad y de la naturaleza, cualquier ciudadana, si es decente, no duda en sacrificar su libertad individual al primer hombre fuerte, capaz de restablecer el orden público. La anarquía es el peñasco donde la democracia tiene, indefectiblemente que estrellarse.

Como se ve, Mr. Bryant no cae en el lazo que tratan de tender a los incautos desde Valencia, haciéndoles creer que en la España roja rigen la libertad y la democracia. Mr. Bryant sabe que detrás de estas palabras solo hay fraude y crimen. Será conveniente que no pocos de sus compatriotas reflexionen sobre este valioso y desinteresado testimonio de un demócrata, chasqueado por lo que hace a la España de Azaña, Prieto y Negrín.

¡AL TERCIO!

Con motivo del aumento de FUERZA que se está llevando a cabo en el TERCIO EXTRANJERO, se rebaja la estatura para ingreso en el mismo a 1,570 m., y la edad desde los 18 a los 40 años. NO SE NECESITA DOCUMENTACION.

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día 9 de Agosto de 1937:

Ejércitos del Norte, Centro y Sur

Tiroteos y cañoneos en algunos sectores de los frentes, habiéndose pasado a nuestras filas 83 milicianos con armas.

Salamanca, 9 de Agosto de 1937. II Año Triunfal.—De Orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

El incómodo comercio con los niños expatriados

Aviso a los padres o tutores de estas inocentes víctimas

Según verídicos informes recibidos de Méjico, 460 niños vascos de uno y otro sexo que fueron enviados a aquella nación por los rojos separatistas y de cuyos sufrimientos y abandono durante el viaje de ida, ya dieron cuenta los periódicos de todo el mundo especialmente los de Cuba cuyos redactores pudieron contemplar la farsa infame, se encuentran hoy en el más cruel y criminal de los olvidos.

Han alojado a las criaturas en el viejo edificio de MORELLA, sin condiciones de habitabilidad; no les han renovado la ropa, no ya los vestidos con que partieron de Bilbao y que se encuentran en lamentable estado hechos jirones, sino ni siquiera la ropa interior de los pobres lechos donde duermen. No hay sábanas ni mantas y la alimentación es tan escasa y repugnante que las desventuradas criaturas se ven obligadas, empujadas por el hambre, a implorar la caridad pública o a pedir en las casas próximas a su albergue un poco de pan o cualquier otro alimento con que sustituir la bafosía que les sirven sus protectores.

La Cruz Roja Nacional, tan pronto como tuvo conocimiento de este hecho; se apresuró a gestionar la repatriación de dichos niños, dirigiéndose, para ello, al Comité de la Cruz Roja Internacional, y a la Unión Internacional de Socorro a los niños. En su respuesta, el Comité Internacional de la Cruz Roja de Ginebra, se muestra dispuesto a gestionar dicha repatriación, siempre que los niños sean reclamados por sus respectivos padres o tutores. La Cruz Roja Nacional hace saber lo que antecede al público a fin de que los padres y tutores que tengan a sus hijos o pupilos en Méjico enviados allí por los dirigentes marxistas, dirijan sus peticiones de repatriación al señor Conde de Vellellano, Presidente de la Cruz Roja Nacional, Bugos, quien las dará el curso correspondiente.

La Revolución Nacional es punto de sacrificios y heroísmos. Nadie se atreva a traicionar la sangre de nuestros mártires.

Oyelo, hombre bien hablado y eufórico de la retaguardia. Piensa menos en tí. Piensa más en los mártires, en los héroes, en los cautivos.

Ellos que saben del dolor y de la gloria de España, te infundirán su espíritu.

Sólo su fé prevalecerá.

Los aviones que bombardearon un barco inglés, eran rojos

París.—Según noticias procedentes de Gibraltar, las autoridades navales británicas tienen informes concretos de que los tres aviones que bombardearon el barco inglés «Priceps», eran del comité soviético de Valencia.

Nuestras tropas avanzan hacia Cuenca

Teruel.—En el sector de la Rubia nuestras tropas avanzaron hacia el Sur obligando a los milicianos a replegarse en dirección a Valencia. Nuestra aviación puso en fuga a los cazas rojos.

El ministro de la guerra francés víctima de un atentado en alta mar

París.—El ministro de la Guerra francés, Daladier, que efectuaba un viaje de recreo en un «yacht» de su propiedad por el Mediterráneo, al navegar frente a las costas italianas, ha sido víctima de un extraño accidente que le hubiera llevado a una muerte segura, de no haber sido por la providencia, que en este caso veló por su vida.

Cuando navegaba en aguas jurisdiccionales, frente a Rapallo, fué de improviso abordado por un buque desconocido que causó al «yacht» averías de importancia, entre ellas una gran vía de agua que lo tuvo a punto de zozobrar y que le obligó a refugiarse a toda vela en el puerto de Rapallo. El buque causante del siniestro a pesar de darse cuenta del daño que había causado, continuó su marcha sin preocuparse en lo más mínimo del «yacht» ni de sus ocupantes.

Las autoridades italianas han empezado una serie de averiguaciones, al objeto de dar con el buque causante del abordaje e inquirir las causas que llevaron a éste a provocar el accidente.

La situación de Madrid sigue siendo grave

Todavía.—Informes que se reciben de Madrid dan cuenta de que en aquella ciudad la situación, por lo que respecta a abastecimiento y alimentación, sigue siendo cada vez más precaria. Falta por completo el carbón y la gasolina. Los transportes no funcionan normalmente más que el tranvía y el metro en algunas líneas. Han sido habilitados para hospitales los hoteles Palace y Ritz. La asistencia médica es casi nula y escasean los medicamentos de una manera alarmante.

En cuanto a las medidas de terror no han cesado todavía, sobre todo por parte del Partido Comunista. Los prisioneros son tratados muy inhumanamente siendo sometidos a toda clase de vejaciones y malos tratos.

Dice el general Queipo de Llano. La charla de anoche

Cuando abrimos el receptor, a las diez y media en punto, ya está hablando el general. Y dice. Nada hay tan vergonzoso como la evacuación de esos niños a los países extranjeros; nada tan criminal como mezclar en la política a los niños. No es humanitarismo esa evacuación, sino propaganda para excitar el sentimiento de las gentes que viven en otras naciones lejos de esta guerra y así las predisponen a favor de ellos y en contra nuestra, tachándonos de lo que nunca hemos sido, crueles con la infancia antes al contrario puede ver todo el que tenga ojos, y que no le ciegue la pasión, cómo traemos aquí a los niños; ni un niño ha sido sacado de la España nuestra y ninguno sabe lo que es el hambre.

La evacuación de niños es para ellos un instrumento de propaganda política, no es que tengan necesidad ni deseo amoroso de proteger a la infancia. Ya desde el principio de esta guerra comenzaron esta clase de campañas sin necesidad. ¿Es que tenían los niños necesidad de ser evacuados entonces? Y numerosos niños fueron metidos como pobres ovejas en un barco francés, donde permanecieron 48 horas sin probar bocado. Ni los que los evacuaron, ni los que los conducían, sintieron el menor amor hacia ellos. Y todos ellos fueron repartidos por diversos países, que allí pensarán que los fascistas somos unos criminales. Fueron expatriados aún a los Estados Unidos, y en Santo Domingo no pudieron ser desembarcados, porque la esposa del Presidente de esa República se opuso con mucha razón, diciendo que esos niños no debían jamás ser sacados de su Patria.

Y fueron llevados a Méjico, donde hay también un gobierno de Frente Popular, y por tanto es un país donde el marxismo hace también sus estragos. Se refiere a un artículo aparecido en "Omega", un periódico mejicano al que da lectura. En dicho artículo se refiere al tratamiento inhumano que reciben los niños allí expatriados. Dice que hay niños que tienen tres años, y que no pasan de once. No les dan otra cosa hasta por la noche que una tacita de café. A pesar de que muchos de estos niños quieren bañarse, ninguno ha podido hacerlo hasta ahora desde que embarcaron.

El ilustre general, cierra el asunto de la expatriación de los niños con la conclusión de que el marxismo tiende a disolver la familia. Pasa luego a ocuparse del nuevo bombardeo por parte de aviones rojos de varios barcos extranjeros, italianos y franceses, y dice que nuevamente el salvajismo de los rojos ha ordenado esa maniobra, porque tienen ya la causa perdida, y así lo reconocen ya en todo el mundo.

Recuérdese—termina diciendo— como al principio del movimiento, los rojos asaltaron en Madrid todas las Legaciones, hasta las de los países que les eran adictos, así las de Italia, Alemania, Finlandia, Bélgica, Uruguay etc., etc.; y asediaron a más de uno de dos y de tres altos representantes extranjeros.

Y a pesar de todos esos crímenes ese gobierno rojo de Valencia continúa siendo reconocido por las naciones civilizadas.

Milagro de la Virgen de Lourdes

Burdeos 7.—Se conoce el milagro operado por la Virgen de Lourdes en el peregrino Eduardo Bonimor, de Terrasson de Dordogne, el cual sufría un eczema húmedo que le había hecho perder la piel. Además padecía una grave enfermedad cardíaca. Fué a Lourdes en peregrinación el año pasado, y al ser reconocido resultó que se había regenerado la epidermis, no quedándole más que una pequeña zona en la pierna izquierda. El corazón y la presión arterial funcionan normalmente. A sus 73 años trabaja como si tuviese 40 o poco más.

María a los 29 años es ya abuela

María Melinarihi, húngara, es la abuela más joven del mundo, con sus 29 años.

Si continúan sus descendientes el camino emprendido, dentro de unos años habrá que inventar un nombre para apellidarla, pues el de retatarabuela lo habrá sobrepasado con mucho.

Estamos oyendo a la abuelita decirle a la nieta:

—Mira, nenita; no llores, que me voy a hacer la permanente, pues quiero estar guapa para el baile de esta tarde.

LECTOR: Si eres combatiente por España, no tires este periódico; dalo a leer a tus compañeros o léscelo tú.

INFORMACION LOCAL y PROVINCIAL

DISCO AZUL

Portugal vecino y lejano. Esto decía María-Luz Morales, allá en 1925, hablando de un novelista, Julio Díniz, nacido en tierras portuguesas. Y nueve años atrás, nuestro atormentado Unamuno, exhortaba a los españoles a que leyésemos en portugués; nada más que leer repetidamente con amor y nos familiarizaríamos pronto con esa lengua cadenciosa y húmeda como el alma del acordeón argentino o gallego. Lo trágico en Unamuno es portugués, y lo ascético, español. Y más atrás aún, el distinguido don Juan Valera, prosificaba típidamente su admiración por la literatura portuguesa.

Pero Portugal, vecino y lejano. Sólo media docena de espíritus de selección han entrado en Portugal, y Portugal ha entrado en ellos. Todos los demás, los lectores medios, los lectores que nos pudéramos llamar provincianos, por lo limitado de nuestra zona espiritual por lo menos en extensión: todos los demás, que somos millones, digo, no conocemos a Portugal; la vemos lejana y brumosa como si estuviese allende los mares, en el corazón de cualquiera de los cuatro continentes que rodean a Europa. ¡Pero si Portugal está tan cerca de nosotros en tierra, y en espíritu, y en verbo!

En cambio fuimos a Francia a pervertirnos en el naturalismo grosero de Zola, o en ese otro naturalismo más refinado de los Goncourt. ¡Ya lo recalaba Unamuno! Y casi se corrompió nuestra moral en el subrealismo freudiano de Cocteau. Y deshiciémos nuestro espíritu en el corrosivo materialista que corre desde Gorki a Leonidas Leonov.

Volvamos nuestro ansia de belleza hacia Portugal. Leamos la prensa, sus libros, en portugués. Imitemos a nuestros guías literarios en el amañer español: A Ernesto Giménez Caballero, a Eugenio Montes. Echémonos mano de ese gran artista, que tanto ha acañado nuestros oídos: Eça de Queirós.

Muere el padre y enloquece la madre de Cagancho

Victoria.—El torero Cagancho venía realizando gestiones a través de personas francesas para traer a su lado a sus padres, que le había cogido el movimiento en la zona roja.

Los padres de Cagancho lograron llegar a Valencia, en donde embarcaron en un buque inglés; pero en el instante mismo en que se hallaban a bordo, el padre falleció repentinamente y la madre tuvo que ser recluida en un Manicomio a consecuencia de la impresión recibida con la muerte de su esposo y de los horribles sufrimientos pasados durante su estancia en la zona roja.

MUY IMPORTANTE

Asociación de Huérfanos del Cuerpo de Suboficiales, Asimilados y Cuerpo Auxiliar Subalterno del Ejército

Se comunica a todas las señoras viudas y representantes de los huérfanos pertenecientes a dicha Asociación y que no perciban las pensiones que tenían asignadas, antes de iniciarse el Movimiento Nacional, que deben dirigirse en petición de las que les correspondan al Teniente don Francisco Cuesta Pérez, nombrado Representante en Valladolid, de los huérfanos de referencia.

Para mejor interpretación, si así lo desean, pueden solicitar informes en la Oficina de Caja del Reclutamiento de Infantería Toledo, número 26, en esta plaza, diariamente de diez a las trece horas.

Gobierno Militar de Zamora

Relación de las multas impuestas en el día de ayer, 9 de agosto, a los individuos que se citan, por ser desafectos al Movimiento Nacional:

A don Pedro Martínez Carretero, de Villamayor de Campos, 2.000 pesetas.

A don Mariano Rodríguez Cornejo, de Villamayor de Campos, 1.000 pesetas.

A don Quintín Rivero Camarazana, de Villamayor de Campos, 300 pesetas.

A don Venancio Rodríguez Vázquez de Prada, de Villamayor de Campos, 5.000 pesetas.

A don Demetrio Rodríguez López de Villamayor de Campos, 5.000 pesetas.

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Francisco Rodríguez Monasterio María del Tránsito Moreno Avendillo

María del Pilar Martín García Marcelo Carrasquín Lusa Natividad Gutiérrez Tuda Aurelio Ruiz González Lorenzo Abril Luis

DEFUNCIONES

Manuel Álvarez Campano, de 10 meses

Florentina Pereira Rodríguez, de 74 años

Amador Ramos Peña, de 46 años.

Uno de los criminales que millaron en las Brigadas Internacionales hiere gravísimamente a su madre

La Rochela.—Se ha registrado en esta población un horrible crimen, que pone de manifiesto la catadura moral de la gente que lucha al lado de los rojos de Valencia.

El ex miliciano rojo de las brigadas internacionales Camilo Sicard, que había regresado de España, donde durante ocho meses ha hecho la guerra, se introdujo durante la noche en casa de su madre, una anciana de sesenta y cinco años, de la cual vivía separado, por sus ideas perversas, y la golpeó furiosamente. Después empujando un cuchillo, la hirió gravísimamente. Seguidamente se dio a la fuga.

Caja de Recluta de Zamora núm. 45 La reforma provisional del vigente cuadro de inutilidades

Por Decreto de 27 de julio último "Boletín Oficial del Estado", número 287, correspondiente al día 3 de agosto, actual, se reforma provisionalmente, y en tanto dure la actual campaña, el vigente Cuadro de inutilidades, para la aplicación de la Ley de Reclutamiento en el Ejército, debiendo acomodarse a él las que hayan sido concedidas a los pertenecientes a reemplazos ac-

tualmente movilizados.

Lo que se hace público para general conocimiento, ya que a los reclutas del tercer trimestre del reemplazo de 1939, que se concentrarán en Caja a partir del día de mañana hasta el 14 del actual, les serán aplicadas las disposiciones del nuevo Cuadro de Inutilidades. Zamora 9 de agosto de 1937.—El Comandante Jefe, JUAN LOSADA.

Franco ha dicho que todos los hombres tienen derecho al trabajo y a que este trabajo sea humano y remunerador.

Todas las ventajas otorgadas al obrero por las leyes sociales que no dictó el odio, serán respetadas y garantidas por su decisión de ser justo y por su amor al pueblo.

Delegación de Hacienda Canje de los sellos de Correos

Acordada por orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 21 de julio próximo pasado, la retirada de la circulación de los sellos de Correos no emitidos por el Gobierno Nacional, por la presente se dan a conocer las normas a que han de ajustarse las Sociedades y particulares para efectuar el canje de los mismos por otros de igual naturaleza y valor equivalen e, que son los siguientes:

1.º El canje comenzará el día 9 y terminará el 19 del actual mes de agosto, en las expendedorías que a continuación se detallan, las que lo realizarán en los días laborables y horas en que están abiertas para el servicio público.

2.º Los sellos que se presenten sin constituir pliegos completos deberán estar adheridos a medios pliegos de papel blanco, en cada uno los del mismo precio y haciéndose constar el número de los que presente. El interesado firmará en la parte superior o al dorso de dichos pliegos, y consignará el número, clase, fecha y punto de expedición de su cédula personal, que deberá exhibir en el momento de la presentación, y

3.º Cuando se trate de pliegos enteros que contengan numeración, se prescindirá de adherirlos a algún otro papel, pero al margen se consignarán las mismas formalidades que en el caso precedente.

Expendedorías

Zamora: Expendeduría número 4, Plaza Mayor.

Id. Expendeduría número 5, calle de San Andrés.

Id. Expendeduría número 6, calle de Viriato.

Para los combatientes

Bajo el patronato de la Excelentísima Señora del Generalísimo se ha creado la obra "Lecturas para el Soldado"

Todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra, aportando el mayor número posible de libros y revistas.

Los donativos se entregarán en las Oficinas de la Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, Calle de San Andrés, 21.

Anciana atropellada

En la noche de ayer, cuando realizaba unos encargos, en una farmacia de esta capital, tuvo la desgracia de tropezar en la puerta de entrada, la vecina de esta capital Carmen Arribas de 69 años de edad, con domicilio en la calle de Zapatería, 28, produciéndose una herida cortante en la región frontal, lado derecho. Fué asistida en la Casa de Socorro, pasando después a su domicilio.

¡Patriotas almerienses!

Seguro, de que los sentimientos de abnegación, patriotismo y generosidad, virtudes de tradicional arraigo en los buenos hijos de nuestra desgraciada y querida Patria chica, se ha de manifestar con esplendidez, esta Jefatura acude a vosotros en demanda de vuestro apoyo moral y material para que, por ella encauzado y organizado, llegue con la máxima eficacia a remediar en su día, las penalidades de los infortunados paisanos nuestros que aún siguen bajo la odiosa tiranía roja.

Contribuid, pues, con vuestra adhesión entusiasta, con vuestro donativo, con vuestra ayuda en fin, sea la que sea, a la labor de esta Jefatura en pro de nuestros desgraciados hermanos.

¡Viva Franco! ¡Arriba España! ¡Viva Almería!

Dirección: Delegación Jefatura Provincial de Almería, Porvenir, 11, teléfono 31242.—Sevilla

Casa de Socorro

Por el personal facultativo de la Casa de Socorro, han sido curados en este establecimiento, los siguientes:

Manuel Herrero, de 4 años de edad con domicilio en la Plata número 20, de erosiones en la región occipital. Se las produjo al caerse.

—Antonia Aragón, de 8 años de edad, que vive en la calle de don Manuel Fernández número 3 (San Lázaro) de herida contusa en el dedo meñique de la mano izquierda. Se las causó con una puerta cuando jugaba.

—Evaristo Martín Colino, de 9 años de edad, domiciliado en la Calle Nueva número 5 (Olivares) de extracción de un cuerpo extraño en el tercio inferior, cara externa del antebrazo izquierdo.

Se fractura un brazo

En la mañana de ayer, cuando se dirigía a Valcabado, la niña Apolonia González, de 8 años de edad, tuvo la desgracia de caerse de la caballería que montaba produciéndose la fractura de cúbito y radio del brazo derecho. Su estado es de pronóstico reservado.

Fuó asistida en la Casa de Socorro.

Gobierno Militar de Zamora

Se desea la urgente presentación en este Gobierno Militar, para comunicarnos un asunto que les interesa a los alféreces de Infantería, don Eduardo Buitrón Queipo de Llano, don Bernardo Vázquez Blanco y don José García Colomer.

Mordido por un can

Félix Temprano González, de 22 años de edad, que habita en la Cuesta del Caño, 8, fué curado en la Casa de Socorro de erosiones en la cara externa, tercio inferior de la pierna derecha. Se las produjo un perro.

De ayer a hoy

UNA ACLARACION

En esta sección, correspondiente al número de nuestro diario editado el sábado 7, de los corrientes, se insertó, lo que no siendo sino, un pasatiempo jocoso, ha tenido para muchos lectores, una interpretación ajena a nuestro propósito, y manifestamente injusta para la Sociedad "El Porvenir de Zamora".

Claramente debe deducirse de la relación que se hace describiendo la causa que produjo la interrupción del suministro de energía; pero por si no estuviera bien aclarado, qué remedio, hacer constar, que el artículo, no quiere decir nada que con verdad sea molesto ni ofensivo para dicha Sociedad, ni que la interrupción o interrupción, a que aludimos, las consideremos actos voluntarios de la misma.

Reconocemos que son casos fortuitos, que únicamente al relacionarlos con la falta de fluido a la hora en que se radian "Ondas animadas" en localidades ajenas al suministro de "El Porvenir de Zamora", nos sirvió para hacer un comentario en favor de las peticiones que los niños hacían a su "tío Fernando", en las cartas que le dirigen los de aquellas localidades que no disponen de fluido a tales horas.

La justicia no podía permitirse un comentario en serio de censura a la Sociedad "El Porvenir de Zamora".

Creemos con esto, dejar bien aclarado el tema, dando así satisfacción a la verdad y a la justicia.

Aire y sol de la Nueva España

Aire y sol de la Nueva España son lo que van a disfrutar ahora los «Flechas» en la dehesa de Villagarcía, a donde se han ido a pasarse una estancia de cerca de un mes. Allí en pleno campo; entre los altos pinos y los recios alcornoques, árboles simbólicos de Castilla, van a curarse los muchachos, a sentir la vida de campamento militar para aprender en el agradable hora de esta su niñez dichosa, que otros menos afortunados no pudimos vivir, la nueva disciplina social.

Esta mañana a las once salieron en un gigantesco autocar con dirección a la referida dehesa. Monos azules y morrales caquis. Gritos de alegría contagiosa, de sano optimismo y halagüeña esperanza que a los mayores nos llenaba de envidia noble y nos ríe, al pensar que ya no podemos como ellos empezar otra existencia en este amanecer maravilloso y prometedor... ¡a pesar de la guerra!

Pero no. No a pesar de la guerra, sino precisamente gracias a esta guerra, que es extraordinariamente triunfadora como la de una gesta antigua; gracias a esta guerra que lleva tras de sí la estela constructiva de un pueblo grande resucitado.

«Adiós, simpáticos «Flechas». Que os divertáis mucho Os lo decimos sencillamente. Ya aprenderéis a pensar cuando seáis un poco más grandecitos, porque ahora no podéis comprender por qué se os quiere tanto.

EL ORO que aún conservas en los escondrijos de tu casa, es fruto maldito y estéril de tu falso patriotismo.

¡¡Contra el calor!!

NEVERAS ELECTRICAS Y DE HIELO

VENTILADORES DE TECHO Y PARA MESA

SILLONES, MESITAS y BUTACAS DE JUNCO

TRAJES PARA BAÑO

ALBORNOCES y ZAPATILLAS PARA BAÑO

COLCHONETAS FLOTANTES y FLOTADORES

QUITASOL PARA PLAYA Y CAMPO

Gran surtido

Bazar J. S. Torcuato. 20.-Zamora

CARTELERA DE LA EMPRESA SANVICENTE

AVISO AL PUBLICO

HOY MARTES

NO HAY FUNCION

Por haberse extraviado en Correos algunas partes de las películas

"Donde la ley no existe"

Y "El perro de Flandes"

Por esta causa lleva dos días el Teatro cerrado

LA EMPRESA

Zamora, 10 de agosto de 1937

Los del "Estat Catalá" están dispuestos a combatir cualquier dictadura que se intente implantar en Barcelona

Lista de los donativos

Recogidos por las afiliadas a Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Carmen Alonso y Remedios Climent, en la estación llevada a cabo con motivo del homenaje al Combatiente:

Don Siro Prieto 5 pesetas; don Flabiano Ballesteros 10; don Jerónimo Alonso 3; don Ramón Frades 2; doña Juliana Frades de Otero 10; doña Josefa García 5; don Ezequiel Vargas 1; doña Pilar Mediavilla 2; don Enrique Prieto 25; doña Manuela Lozano de Prieto 10; doña Rosario Prieto de Bobo 50; viuda de Diez Franco 0'50; don Celedonio Sandoval 0'50; don Prudencio Martínez 1; don Adolfo Bobo 0'45; doña Geminiana de Mena 0'25; don Antonio Villanueva 1; doña Lidia Martín 2; don Miguel Sevilla 3; don Higinio Castellanos 1; doña Adelfina López 0'75; don Desiderio Vidala 2; doña María Domínguez 2; don Primitivo Montero 2'50; doña María Plaza 1; doña Blandina Pinedo 1; don Dámaso Roncero 5; don Nicolás Tejedor Gato 25; don Eduardo Velasco 5; don Fernando Domínguez (hijo) 0'50; don Manuel Rodríguez 25; don Fernando Domínguez (padre) 5; don Fernando Prieto 5; don José Pevida 5; don Miguel Álvarez 1; don Francisco de la Peña 0'25; Confitería "El Postre" 5; don Amador Castro 1; don Francisco Gamazo 10; doña de don Teodoro Peláez 10; doña Dionisia Lamas 2; don José Hernández 3; don Agustín Manojas 1; doña Agueda Acevedo 1; don José Ruiz 1; don Francisco Barrios 1; doña Victoria Francisco 0'45; Bar Aguilá 25; don Antonio Rodríguez Cid 25; don Francisco Prieto 2; Café Lisboa 100; Asociación del Amor Hermoso, San Indefonso 25; don Victoriano Sevillano 0'50; doña Natividad Hernández 5; una zamarana 1; viuda de Corti 1; don Justino Cuadrado 10; don Esteban Ramos 1'30; Estanco Viriato 2; don Francisco Reina 10; don Antonio Alonso 25; doña Concepción Mora de Mauro 15; don Claudio Roncero 15; don Custodio Hidalgo 10; Luis G. Toral 15; don Dionisio Ruiz 0'50; doña Flora Manso 5; don Anselmo Araíl 5; don Teodosio Iglesias 5; don Esteban Marino 5; don Benjamín Prieto 50; don Luis Martín 1; don José Pérez Cardenal 15; don Marcelino G. Cifuentes 15; viuda de Lantarón 7; doña María Calonge 5; doña Concha Martín 1; doña Benedicta Pérez 1; doña Felicitá Lorenza 1; don José Martín 0'75; don Manuel Juan Prieto 3; don Esteban Juan 5; don Francisco Pascual Tascón 25; Secretario de Primera Instancia de Zamora 25. Total 750'75 pesetas.

Comité delegado del Patronato Nacional antituberculoso

Lista de donativos recibidos hasta esta fecha para camas del Sanatorio-enfermería:

Suma anterior 10.275 pesetas.
Don Bernardino Piñilla, 250.
El Porvenir de Zamora, 250.
Don Gregorio Pérez Arriba, 500.
Don Heriberto Hernández Alonso, 50.
Bar Moderno, 150.
Don Enrique Junquera, 250.
Señora viuda de Rubio, 250.
Don José Rubio, 250.
Don Antonio Balzola, 250.
Don Aurelio García Criado, 125.
Total 12.600 pesetas.
Zamora, 9 de agosto de 1937.—II Año Triunfal.

Suma anterior, 12.600 pesetas.
Don Avelino Prieto, 250.
Don Angel Martínez Rueda, 250.
Círculo de Zamora, 500.
Don José de la Peña Díez, 250.
Sociedad Anónima Amigos del País, 250.
Don Narciso Herrero García, 15.
Don Alfredo Prieto Prieto, 250.
Dirección General de la Campsa, 250 pesetas.
Total 14.615 pesetas.
Zamora 10 de agosto de 1937.—II Año Triunfal.

(Continuará)

¿Negaremos a la Junta Nacional de Burgos a nuestro victo CAUDILLO, el ORO que piden para la defensa de ESPAÑA?

El Gobierno Chino contesta a Hirota

Pekín.—A guisa de respuesta a las palabras pronunciadas por el ministro nipón del Exterior, Hirota, de que sería posible una colaboración chino-japonesa si China controlase los elementos comunistas y liberales, dice el órgano oficial de Nankín, que en China ante las insensatas violaciones territoriales cometidas por el Japon contra la soberanía china, nació el sentimiento de resistencia contra el Japon, sentimiento exasperado por las crueldades niponas en el Norte de China, y la movilización de grandes contingentes chinos fué, por lo tanto, obra del Japon que con su actuación provocó el sentimiento de resistencia de parte del radicalismo chino.

Si el Japon continúa en la misma táctica, 450 millones de chinos se convertirán en radicales y comunistas, consiguiendo con ello el Japon precisamente lo contrario de lo que pretende al decir que lucha por la extirpación del comunismo.

Sólo modificando el Japon su política, puede esperar que ceda el sentimiento de resistencia chino.



CAJA RECLUTA NUM. 45 CONCENTRACION de los reclutas del reemplazo de 1939, o sea de todos los nacidos en el año de 1918

Habiéndose dispuesto por la Superioridad la concentración en las Cajas de Recluta durante el corriente mes de Julio y el de Agosto próximo venidero de todos los reclutas pertenecientes al alistamiento de 1939, por lo que respecta a esta provincia ordenarán la concentración de los suyos respectivos en esta Caja en las fechas siguientes:

Tercer trimestre de 1939

Capital y pueblos del partido de Zamora	Día 10 de Agosto
Partido de Toro y Villalpando	Día 11 de id.
Idem de Benavente y Bermillo	Día 12 de id.
Idem de Fuentesauco y Alcañices	Día 13 de id.
Idem de Puebla de Sanabria	Día 14 de id.

Cuarto trimestre de 1939

Capital y pueblos del partido de Zamora	Día 21 de id.
Partidos de Toro y Villalpando	Día 23 de id.
Idem de Benavente y Bermillo	Día 24 de id.
Idem de Fuentesauco y Alcañices	Día 25 de id.
Idem Puebla de Sanabria	Día 26 de id.

Aquellos municipios en que residan individuos pertenecientes a provincias no liberadas procederán a incluir en el suyo respectivo a los mozos nacidos en las fechas expresadas como pertenecientes a su alistamiento, ordenando su concentración en la misma forma y día que corresponde.

Para mejor cumplimiento de esta disposición procederán con la urgencia posible al alistamiento reglamentario conforme a la Ley de Reclutamiento vigente y a remitir a la Junta de Clasificación y Revisión cuantos documentos aquella previene, sin tener en cuenta los plazos en ella fijados, practicando cuantas operaciones de quintas les fuere posible verificar para lo cual recabarán de los Juzgados correspondientes con la máxima urgencia las relaciones ya dispuestas cuidando de que las inclusiones y exclusiones se ajusten a los datos precisos que puedan adquirir.

Lo que se hace público para general conocimiento, encareciendo a los señores Alcaldes el mayor celo y diligencia en el cumplimiento de estas instrucciones, esperando no puedan hacerse acreedores a las sanciones que cualquier omisión en este importante servicio la Ley tiene ya previamente establecidas.

Zamora, 19 de Julio de 1937.—El Comandante-Jefe, JUAN LOSADA.

Franco intensificará la propiedad privada, como fruto sagrado del sudor de los trabajadores. Franco defenderá a los pequeños propietarios contra los tentáculos del gran capital, que ha de ser encauzado por el Caudillo para que cumpla su misión de fecundar la Patria.

Mitin del Estat Catalá

Barcelona.—El domingo se celebró un mitin en el Teatro Novedades, organizado por los del Estat Catalá.

Los oradores censuraron a los que habían participado en los anteriores gobiernos de la Generalidad. Coincidieron todos en afirmar que están dispuestos a combatir cualquier dictadura que se intente implantar.

Hacia la definitiva soviétización de Francia

El "leaders" del ala izquierda del partido socialista francés ha recibido una proposición del partido comunista para la fusión de ambas organizaciones con arreglo a la consigna de la III Internacional.

La propuesta ha sido aceptada en principio y se espera que en el próximo mes de Septiembre podrán estructurarse las bases de unión de ambos partidos revolucionarios.

De esta manera avanza Francia hacia su definitiva soviétización.

Cámara de la Propiedad Urbana de la Provincia La expedición de la Cédula de Habitabilidad

El Excmo. Sr. Gobernador General del Estado, atendiendo las peticiones que las cámaras Urbanas le han formulado se ha dignado disponer que la expedición de la cédula de habitabilidad en lo sucesivo, tenga lugar en la forma que se detalla a continuación:

a) Cuando el propietario sepa que a fin de mes va a quedar desahuciada una vivienda, lo pondrá en conocimiento de la Cámara de la Propiedad a los fines de adquirir la Cédula de habitabilidad. llenando el impreso que aquella le facilite, solicitando de la Fiscalía la inspección.

b) Todos los días, un empleado de la Cámara llevará a la Fiscalía Delegada, estas solicitudes firmadas por los dueños respectivos.

c) Recogidas por las fiscalías, las peticiones de inspección, esta Oficina entregará a su vez al mismo empleado, las órdenes para los distintos inspectores de Sanidad a fin de que estos realicen el servicio; siendo deber de la Cámara hacer llegar a los médicos respectivos.

d) De este modo, en el mes en curso, pueden ser realizadas las inspecciones y con ello el propietario no ha perdido día de alquiler y el médico habrá hallado facilidades para la inspección por estar ocupada la vivienda.

e) Cuando llegue a estar establecido que en muchos casos no se precise la desinfección, no habrá habido motivo para que ni un solo día haya estado desahuciada la vivienda a causa de la expedición de

la Cédula de Habitabilidad; siempre que se trate de las que posean condiciones higiénicas que no necesitan ser corregidas.

f) En tanto la desinfección, es ordenada por disposiciones vigentes, la Cámara de la Propiedad en representación de los propietarios puede llevar a la Inspección de Sanidad (o a la entidad que realice el servicio), dentro de mes en que la vivienda esté ocupada, las peticiones de desinfección, indicando que a partir del día primero de los meses siguientes puede la vivienda ser desinfectada. Como no tardarán muchos días en cumplir lo solicitado; la Cámara de la Propiedad recogiendo todos los días, los recibos correspondientes, cobra estos a los propietarios y los presenta en la Fiscalía en unión del certificado de inspección, obteniendo inmediatamente la Cédula de Habitabilidad.

g) Cuando en la visita de inspección se compruebe que existen deficiencias sanitarias y por este hecho se señalen las correcciones necesarias, con aquel criterio de flexibilidad y benevolencia que son norma de la Fiscalía, es preciso que los propietarios cooperen con el mejor deseo y espíritu ciudadano a la obtención de los fines que se persiguen, no ofreciendo dificultades y si estas son de carácter económico tienen su encaje y relación con la Cámara de la Propiedad, cuya entidad debe proponer a la Superioridad o insistir si ya lo ha hecho, aquellas fórmulas merced a las cuales sea factible y rápida la solución de cada caso.

Los cementerios clandestinos

Barcelona.—En el ampurdán se ha descubierto otro nuevo cementerio secreto en el que hay numerosos cadáveres que no han podido ser identificados.

Los agentes de la Generalidad afirman que los restos mortuorios que hay en este cementerio pertenecen a personas que fueron asesinadas por los hombres de la C. N. T. pero éstos aseguran también que estos cementerios particulares estuvieron siempre en poder de los comités de la Esquerra.

Continúan descubriéndose depósitos de armas

Barcelona.—Ayer apareció en una casa de Atarazanas un gran depósito de armas y municiones que se supone pertenecía a los anarco sindicalistas.

Otro mitin que degenera en batalla

Barbastro.—El mitin que celebraron los elementos republicanos y comunistas, terminó en una batalla campal, pues los anarquistas intervinieron violentamente hacia la mitad del acto y apalearon a los concurrentes resultando 16 heridos gravísimos.

Como el orden público está encomendado al Consejo de Aragón, y el mitin estaba inspirado contra éste, los anarquistas pudieron actuar con toda libertad.

En Cartagena existe gran agitación

París.—Una agencia de información periodística ha dado la noticia de que en Cartagena reina gran agitación que se cree ha de originar graves sucesos. Según dicha agencia, a consecuencia de la detención de la directiva de la comisión anarco sindicalista, la C. N. T. había dado una nota en la que cominaba a las autoridades para que pusieran en libertad a los detenidos, pero mientras tanto los anarquistas, más expeditivos, tomaron algunas represalias al tiempo que amenazaban con otras. En vista de esta situación el comité de Valencia envió por mar dos batallones de guardias de asalto.

¡Viva el Generalísimo Franco!

FUNERARIA Viuda de Sever
SERVICIO COMPLETO
TRASLADOS
AIRCAS
CORONAS
Fabriciano Cid, 8
TELEFONO 1424

AMA DE CRIA
Se necesita. Informes en esta Administración.

PELUQUEROS,
pedid "RADIOFIX" para todos los aparatos, y sistemas y "Antina" para sin hilos. Laboratorio Carrea. Rentería, (Guzpúcoa).

AYUDANTA
Para Clínica, se necesita. Razón en esta Administración.

PERDIDA
Desde la calle del Medio al Tránsito y hasta San Martín, se extravió el pasado domingo un pendiente. Se suplica a quien lo haya encontrado lo entregue en esta Administración (por ser recuerdo de familia) donde se le gratificará.

SE VENDE
Una casa en la Plaza de San Antón, número 17, para tratar de condiciones de venta en dicha casa.

Sección de Anuncios Económicos

HOTEL EN VENTA
A voluntad de su dueño, y libre de cargas, se vende el Hotel número 7, de la Avenida de José Antonio Primo de Rivera, consta de cuatro pisos y garages.
Para tratar en el mismo, con su dueño, de once a trece.

"CANTAN"
está a punto de llegar a Zamora, y causará, como en cuantas poblaciones se ha presentado, una verdadera revolución en la LIMPIEZA de las cosas caseras, muebles, telas, paños, pisos alfombras etc. etc.
Se venderá en los establecimientos de Ultramarinos.

A ESPAÑA "la hacienda y la vida se han de dar". Su libertad y su grandeza así lo exigen.

Banco Español de Crédito
SUCURSAL DE ZAMORA
AVISO
Se pone en conocimiento del público que las Oficinas de esta Sucursal se han trasladado a sus nuevos locales
Plaza de Sagasta, núm. 24
(ESQUINA A SAN GIL)

Dr. Población
CATEDRÁTICO DE LA FACULTAD DE MEDICINA
Ha trasladado su domicilio a ABASCAL, 24, 1º izquierda MADRID
Consulta de tres a seis
Teléfono 43.256
Pasará consulta en su Sanatorio de Salamanca, los días no festivos por la mañana de once a once y media
Cura estómago e intestinos el ELIXIR SAIZ DE CARLOS
COBRE
de diámetros inferiores a cinco milímetros, en buen uso, se compra, como material vario de redes.
Ofertas: Lista de Correos, señor Zein.—Salamanca.

HIELO ARTIFICIAL
OPACO y TRANSPARENTE
EL MEJOR y más ECONOMICO
PRECIO especial muy reducido para heladeros.
Consulta con el dueño en la Fábrica: Calle Diego Ordaz (detrás de la Plaza San Gil), o llamando al teléfono número 1-7-22.
ARTURO CALAMITA
IMP. CALAMITA.—ZAMORA

ULTIMAS NOTICIAS

Moscú trata de estudiar el problema español al margen del Comité de Londres

En Cataluña no se alcanza la paz

Barcelona.—El jefe superior de policía y el Director general de Orden público, celebraron una conferencia que duró varias horas, terminada la cual se dirigieron a visitar al presidente de la Generalidad.

A pesar de ser interrogados por los periodistas, los conferenciantes no dieron ninguna referencia de lo que acababan de tratar.

Unicamente, el Director general de Orden público, les manifestó que la tranquilidad en Cataluña era casi absoluta, siguiendo únicamente los registros domiciliarios, y habiéndose registrado varias detenciones importantes.

La rivalidad entre Prieto y Largo

París.—En los círculos políticos se comenta la actitud de rivalidad que existe entre Prieto y Largo Caballero, y nadie preve que desarrollo va a tener esta tirantez cada día más acentuada y peligrosa para los mismos rojos.

Federica Montseny, ataca al gobierno de Valencia

Alicante.—En un discurso que ha pronunciado la ex ministra de Sanidad, del gobierno rojo de Valencia, Federica Montseny, anarquista, e hija del también anarquista, Federico Urales, director de la "Revista Blanca" y autores ambos de un fin de novelas pornográficas, atacó violentamente al gobierno de Valencia, porque éste tiene la intención de disolver el Consejo de Aragón, que está regentado por los anarquistas. Dijo que este intento de Valencia es una maniobra que no prosperará.

Barcelona.—La prensa afecta al Gobierno de Valencia ataca violentamente al Consejo de Aragón, y pide que inmediatamente sea disuelto dicho organismo, porque lo consideran peligroso para la seguridad del gobierno rojo valenciano.

Casanova tiene ahora miedo

Marsella.—Informan de Barcelona que Casanova, anda ahora muy desasosegado después del fracaso del intento de asaltar la Generalidad, y asesinar a Companys.

Resulta que Companys es el que quiere ahora asesinar a Casanova, por cuyo temor éste se marchará a París, donde ha vivido mucho tiempo.

Cataluña contra Valencia

Marsella.—Según noticias que se reciben de Barcelona, se saca la consecuencia que los medios catalanes no ocultan su odio contra los prietistas y contra los stalinistas, a los que quisieran ver eliminados de toda Cataluña.

Se culpa de la situación actual y de que el Gobierno de Valencia cohorte las libertades de la Generalidad, a los mismos Companys y Casanova, por la rivalidad que mantienen entre sí, cuando debieran estar estrechamente unidos.

La prensa francesa contra el bombardeo de los barcos neutrales

París.—«Le Petit Journal» comenta el bombardeo por parte de los aviones rojos de los barcos inglés, francés e italiano y dice que no puede achacarse a un error, puesto que ya es para desconfiar que un error se repita varias veces. Dice que en las circunstancias actuales, en que el Gobierno de Franco va a ser reconocido de un momento a otro por todos los países, no podía haber en éste intención ninguna de estropear la favorable opinión que existe a favor suyo en todo el mundo. Y que por tanto, claramente se ve que este atentado es bolchevique, es decir que esos aviones que bombardearon los barcos neutrales son del Gobierno de Valencia pero movidos por las órdenes inexorables de Moscú.

Lo que dice el Cónsul de Bélgica en Barcelona

Bruselas.—Procedente de Barcelona ha llegado a esta capital el consul de Bélgica, el cual ha manifestado que la situación en Cataluña es caótica. Ha manifestado también que es tal el estado de relajamiento en que se encuentra la autoridad que es absolutamente imposible desarrollar las funciones consulares.

Dijo también que la victoria de las tropas del Generalísimo Franco es más segura sobre todo después de la desmoralización y disidencia marxista como consecuencia del derrumbamiento del frente rojo.

Puede afirmar—terminó diciendo—que Barcelona y toda Cataluña espera con verdadera ansiedad la entrada de las tropas del Generalísimo.

Los flechas españoles en Roma

Roma.—El secretario del partido fascista italiano, recibió a los flechas españoles llegados a la capital italiana, acompañados de Miguel Marcellinez.

El secretario del partido fascista pasó revista a los flechas, y pronunció ante ellos, un vibrante discurso de salutación a España. Luego fueron a visitar el monumento votivo a los muertos y héroes del partido fascista, donde colocaron coronas y flores y banderitas españolas.

Llega a Bilbao la expedición de niños expatriados

Bilbao.—En la estación de Azuque, que se encontraba completamente abarrotada de público, desembarcaron los niños que han sido repatriados desde el Sur de Francia, tributándoles un recibimiento apoteósico y emocionante. Acudieron a recibirlos también las autoridades.

El momento de la entrada del tren en agujas, fué indescriptible, por lo emocionante. Multitud de pañuelos y salvas nótidas de aplausos recibieron a los niños. Cuando estos bajaron del tren se desarrollaron escenas de verdadera emoción paternal.

Desde Irún los niños repatriados han sido objeto de constantes muestras de cariño por cuantas estaciones han pasado.

Nuestro embajador literario en Italia

Roma.—Ernesto Giménez Caballero, que actualmente está realizando un viaje por Italia, ha pronunciado un magnífico discurso en la Colonia Católica de Rimini.

Los judíos no se ponen de acuerdo

Londres.—En el Congreso celebrado por los judíos sionistas, para tratar del problema del reparto de Palestina, al que también se oponen ellos, igual que los árabes, no han podido llegar a un acuerdo, existiendo grandes disensiones entre las distintas entidades sionistas.

Material de guerra para los rojos

Stambul.—Por el Bósforo, ha pasado el vapor rojo "Lealtad" cargado de material de guerra.

Hace pocos días pasó también el vapor rojo "San Martín", cargado igualmente de armas y municiones para los ejércitos marxistas.

En Rusia se ponen contra los extranjeros

Londres.—Se reciben informes de Rusia, de que en aquel país han sido detenidos más de 200 extranjeros, sin que se sepan las causas de estas detenciones.

Londres.—La prensa inglesa comenta las dificultades que los residentes extranjeros en Rusia encuentran actualmente.

Se sabe que numerosos súbditos ingleses han sido expulsados de territorio soviético, alegando que se mezclan en las luchas políticas del país.

Una orden del gobierno británico prohíbe a partir de ahora, la entrada de nuevos extranjeros en Rusia. Esta medida no tiene otro objeto que evitar todo contacto entre los súbditos stalinistas y los extranjeros.

Seguramente vendrán a la España roja unidades del ejército ruso

Marsella.—Se afirma que en Cataluña existe gran desconcierto por los rumores insistentes que corren de que navegan con rumbo al puerto de Barcelona, varias unidades del ejército ruso, las cuales tienen por misión el unirse a las tropas catalanas que luchan en el frente de Aragón, así como tomar los mandos de este ejército.

Se afirma que entre los comunistas y socialistas se temen grandes choques, por que mientras que unos parecen satisfechos con esta llegada de los rusos, los otros completamente disconformes por ser mandados por jefes extranjeros.

La ayuda rusa al gobierno de Valencia

PARIS.—«La Gaceta de Lauen» publica una interesantísima información en la que saca a la luz un tratado secreto firmado por Largo Caballero y Roosevelt, por medio del cual el Gobierno de Valencia se comprometía a pagar a Rusia la cantidad de 500 millones de pesetas oro, por el envío de material y de hombres, de la Unión Soviética.

Estos millones fueron sacados de los fondos del Banco de España, pero cuando estos fondos se agotaron, tuvieron que echar mano de las colectas para cubrir este fantástico presupuesto. Y así el Socorro Rojo Internacional, los Amigos de la Unión Soviética e Izquierda Republicana, se dedicaron a recaudar, recogiendo colectas que eran dadas para otros fines muy distintos que para pagar a Rusia. Hasta septiembre de 1936, se había recaudado en los distintos países por el Socorro Rojo Internacional: cuatro millones en América del Norte y el Canadá; dieciséis millones en Francia, millón y medio de francos en Bélgica; millón y medio de coronas en Checoslovaquia, y así poco más o menos en otros dos o tres países más.

No así en Rusia, que nada ha recaudado, salvo los escasos subsidios que llegaron procedentes de los sindicatos, pues los obreros rusos no están en condiciones de hacer desembolsos por la miseria de sus jornales de hambre.

He aquí la "desinteresada ayuda" que presta Rusia a los rojos españoles.

Los que para pagar a Rusia. Hasta septiembre de 1936, se había recaudado en los distintos países por el Socorro Rojo Internacional: cuatro millones en América del Norte y el Canadá; dieciséis millones en Francia, millón y medio de francos en Bélgica; millón y medio de coronas en Checoslovaquia, y así poco más o menos en otros dos o tres países más.

No así en Rusia, que nada ha recaudado, salvo los escasos subsidios que llegaron procedentes de los sindicatos, pues los obreros rusos no están en condiciones de hacer desembolsos por la miseria de sus jornales de hambre.

He aquí la "desinteresada ayuda" que presta Rusia a los rojos españoles.

El alzamiento anarquista en marcha

Los captores regresan

Valencia.—Ha regresado a esta ciudad, procedente de Barcelona, el presidente Negrín, que ha celebrado una larga entrevista con Azaña.

También regresaron el ministro Zugazagoitia y el fiscal Ortega y Gasset.

Miajas visita a Azaña

Valencia.—Esta mañana recibió al general Miajas el presidente Azaña. Miajas manifestó a los periodistas, una vez que salió de visitar al presidente, que el país cuenta ahora con uno de los ejércitos más poderosos del mundo y que pronto se registrarán hechos victoriosos.

Cisco en Cartagena; por eso ha regresado Negrín

Roma.—Según informaciones de París, ha estallado en Cartagena un nuevo movimiento contra el gobierno de Valencia por la detención de algunos miembros del partido anarcosindicalista, con el que la C. N. T. de Murcia ha hecho causa común.

Según los despachos de referencia, la C. N. T. ha hecho circular ayer y hoy algunos manifiestos, conminando al gobierno con la libertad de los detenidos so pena de ejercer violentas represalias y exigir responsabilidades.

Ante este nuevo hecho, el ministro de la Gobernación se ha trasladado urgentemente de Barcelona a Valencia, en donde ha dispuesto al envío por mar y tierra de dos batallones de la guardia nacional republicana.

La actitud rusa en la cuestión española

Londres.—En algunos centros se rumoreó ayer, a última hora de la tarde, que el Gobierno soviético, después de haber rechazado la propuesta británica, pretende ahora discutir la cuestión española al margen de la Comisión del Pacto, para lo cual entraría en contacto con los cuatro países principalmente interesados.

Esta sugestión, cuyo autor parece ser Litvinov, no parece que pueda ser tomada en consideración.

Y lo de Barcelona se pone peor

Berlín.—De París dicen anoche que ayer tarde en Barcelona tuvieron lugar nuevos y sangrientos sucesos en las calles entre los anarcosindicalistas y los adictos a la Generalidad. Según estos informes, hay gran cantidad de muertos y heridos.

Incidentes en París

París.—Hoy se ha dado estado oficial a los nuevos aumentos de las tarifas de transportes urbanos, habiéndose registrado con este motivo graves incidentes. El público en actitud levantista interrumpió la circulación de vehículos, llegando a estacionarse en una gran vía de París hasta ochocientos coches. La circulación quedó restablecida después de la intervención de los gendarmes.

Ministro francés en Moscú

Moscú.—Esta mañana llegó en avión procedente de París el ministro de Sanidad del Gobierno francés, quien se propone visitar las instituciones sanitarias de la región de Crimea.

Ensayos contra los ataques aéreos

Londres.—Se han celebrado ayer los ensayos contra los ataques aéreos, que se habían anunciado hacía días. Se llegaron a realizar cincuenta ataques y solo en ocho casos los aviones enemigos lograron forzar las defensas antiaéreas.

El ministro del Aire británico presenció estas maniobras con gran interés, diversas veces en avión de un campo a otro, con el fin de precisar el desarrollo de todos los movimientos de los dos bandos participantes en estos ensayos.

Un aviso del Almirantazgo inglés

Londres.—Comunican de Gibraltar que un buque cisterna inglés, salido del puerto de Argel, sin ser acompañado por ningún barco de guerra británico.

Se sabe que el Almirantazgo ha circular un aviso a todos los buques de guerra ingleses, para que estén en contacto estrecho con todos los buques mercantes británicos, a fin de prestar ayuda a estos en caso de ser atacados.

Comunista detenido

Roma.—La policía de Egipto ha detenido a un sujeto al que acompañaban tres mujeres.

Este sujeto en unión de sus compañeras trataba de introducir propaganda comunista en Palestina.

La agitación social en Francia

París.—Continúa latente la agitación social en Francia. Los partidos políticos de izquierda han ordenado a sus miembros boicotear las medidas financieras del gobierno.

Ha fallecido el Cardenal Mundain

SEVILLA.—A las once y media de la mañana de hoy, ha fallecido el insigne señor Cardenal Mundain. El desconcierto que ha producido la muerte de esta gran figura de la Iglesia española ha sido enorme en toda la España Iberoamericana.

A las dos de la madrugada del día 9, se agravó el eminente enfermo, y los médicos de cabecera habían declarado que el Cardenal no tenía salvación.

Otro motivo de desmoralización de los rojos

Bruselas.—Ha llegado a esta capital el cónsul de Bélgica en Barcelona declarando que el triunfo en España era indudablemente de los nacionales.

Otra razón de la enorme desmoralización de los rojos. «La nación belga», a este respecto declara que una victoria de los rojos hubiera sido el establecimiento del bolchevismo al otro extremo de Europa y un peligro enorme para la civilización, ya que el marxismo significa la destrucción y la barbarie. El periódico formula votos cordiales por el pronto triunfo de los nacionales de España.

IMP. CALAMITA.—ZAMORA

HONOR Y RECOMPENSA

Por orden del Ato Mando, le ha sido concedida, al teniente del Regimiento Tole, don Raimundo Hernández Claumarchirant, la Medalla de Sufrimientos por la Patria.

Esta honrosa distinción le ha sido otorgada a nuestro amigo «Mundin», por su valiente acción en Navalperal en Agosto de 1936, resultando varias veces herido.

Lo que más merece destacar, es el gesto altruista y patriótico de este joven, renunciando a la pensión que le corresponde al poseer este distintivo que lo eleva y le hace acreedor a los mejores honores.



Atropellada por un carro

Esta mañana, cuando se dirigía a nuestra capital, la vecina de Montamarta, Angela Domínguez Rodríguez, de 50 años, estado casada, conduciendo un carro de su propiedad, cargado de tostones para su venta, tuvo la desgracia de caerse del vehículo, pasándole por encima de la pierna derecha, produciéndole fuerte contusión con gran hematoma en el tercio inferior y cara externa de la pierna derecha. Fué asistida por el personal de la Casa de Socorro.

Perpignan.—Circula el rumor por los círculos políticos de París de que el general Pozas ha sido objeto de un nuevo atentado.

París.—De nuevo se reunió ayer tarde el Consejo de Defensa chino bajo la presidencia del mariscal Chang-Kai-Tse, se tomaron los acuerdos siguientes:

Primero. Unificación nacional y supresión de los gobiernos autónomos.

Segundo. Resistencia a la presión japonesa.

Como el general Chang-Kai-Tse confesara que el gobierno central tenía contraído el compromiso de suministrar créditos y material de guerra, los demás consejeros acordaron prescindir de compromisos anteriores.

La capital china está protegida por 100 aviones y 30.000 hombres bien pertrechados.

El Cardenal Mundain, gravísimo

Sevilla.—Esta madrugada el estado de salud del Cardenal Mundain era gravísimo, queando ya muy pocas esperanzas de salvación.

Indignación en Tokio

Roma.—Según informa la Domei en un despacho de última hora, el asesinato de esta tarde en las calles de Shanghai fué hecho a un teniente japonés que iba con un marino en automóvil y no a un capitán y a dos marineros como se dijo en los primeros momentos.

Muertes y gastos

París.—Un despacho de la Central News desde Shanghai da cuenta de que durante el actual conflicto han perdido la vida más de ochocientos súbditos chinos. El importe del material perdido, gastado y destruido asciende a 21 millones de libras esterlinas.